

Los valencianos ahorran un 15% más de agua que la media española

El consumo por año y habitante asciende a 68 metros cúbicos, cuando Cataluña gasta 73, Castilla-La Mancha 76 y Madrid casi llega a 88
06.08.10 - 00:48 - F. R. | VALENCIA.

Los valencianos son los españoles que más agua ahorran porque son los que menos consumen, según un estudio que maneja la Generalitat. El gasto de agua en la Comunitat es un 15% inferior a la media española.

Así lo desveló ayer el vicepresidente tercero del Consell y titular de la Conselleria de Medio Ambiente, Juan Cotino. «La Comunitat se sitúa líder en el ahorro de consumo hídrico por habitante y año con 68 metros cúbicos por habitante», indicó el conseller. Por contra, Madrid alcanza los 87,9 metros cúbicos, Andalucía supera los 80, Cataluña utiliza 73,3 metros, el consumo en Castilla la Mancha asciende a 76,2 y Galicia, 73,85, entre otras autonomías. La media española es de 79,8 metros cúbicos por habitante, desveló Juan Cotino.

Pero no queda ahí la cuestión. El vicepresidente señaló que los valencianos «reutilizamos directamente el 35% del agua que reutiliza toda España», a pesar de que «tenemos tan sólo el 10% de la superficie de regadío español».

Los habitantes de la Comunitat, aseguró el dirigente autonómico, reutilizan, de manera directa o indirecta, el 65% del agua que se depura en el conjunto de las tres provincias, «lo que nos convierte en líderes absolutos en España». A pesar de estas cifras, el objetivo que se ha marcado el Consell es alcanzar los 370 hectómetros de agua depurada al año.

Además, la Comunitat Valenciana es la cuarta región con mejor calidad del agua depurada, «pero sólo por detrás de autonomías con mejor disponibilidad de agua y menor población, como La Rioja, Navarra y Aragón, y muy por encima de otras comunidades tan pobladas como Cataluña, Andalucía o Madrid», explica Juan Cotino.

Otro apartado fundamental en materia de consumo hídrico es el que se produce en el campo, donde va a parar la mayor parte del agua que se consume. En ese sentido el conseller indicó que «en porcentaje de riego por goteo respecto a la superficie de regadío somos líderes junto con la Región de Murcia, con un 74% de superficie transformada a riego localizado, frente a tan sólo un 42% de media en España».

La Generalitat está realizando fuertes inversiones anuales desde hace poco más de una década para implantar el riego por goteo en los campos valencianos, a la par que contribuyendo junto a los agricultores a la modernización de las redes de regadío.

Juan Cotino incidió en que el Consell, entre obras ya ejecutadas y en ejecución, lleva invertidos más de 63 millones de euros en el Plan de Modernización de Regadíos Tradicionales de la Real Acequia del Júcar, a los que habrá que sumar otros 15 millones de euros más de inversión realizada hasta el momento en la Acequia Real de Escalona. Eso supone que son alrededor de 78 millones de euros la inversión del Consell en esta zona de la comarca de la Ribera, «lo que demuestra los enormes esfuerzos que estamos haciendo para la modernización de esta zona agrícola», dijo Cotino.

EL USO DEL AGUA

El 35% de toda España. Es el porcentaje de agua reutilizada que se utiliza en la Comunitat.

370 hectómetros. El objetivo de depuración que se marcó el Consell con el actual plan de saneamiento.

79,8 metros cúbicos, la media. Los valencianos consumen cada unos una media de 68 metros cúbicos anuales, casi 12 metros que la media nacional.

74% de riego modernizado. El 74% de la superficie de regadío valenciana dispone de riego localizado. La media de España es de un 42%.